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Pesquisa feita pelo Procon em 13 mercados e padarias da cidade encontrou valores  de R$ 9,98,  
a R$ 5,97 no quilo do pão. Confira onde comprar mais barato. Página 04

Dupla presa em Pinto Bandeira 
com veículo furtado

De acordo com a coordenadora do órgão, os estabelecimentos que não apresentarem nota com data de recebimento e 
venda num prazo máximo de dez dias serão autuados
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Os Procons estaduais e mu-
nicipais estão fiscalizando pos-
tos de combustível para averi-
guar se o desconto de R$ 0,46 
sobre o litro de óleo diesel está 
sendo aplicado. Em Bento Gon-
çalves, o órgão irá passar em 
pelo menos 32 postos até esta 
sexta-feira, 22. De acordo com 
a coordenadora do órgão, Ka-
ren Battaglia, os postos que não 
apresentarem nota com data de 
recebimento e venda num prazo 
máximo de dez dias serão autu-
ados.

Até a última quarta-feira, 
20, pelo menos 12 postos ha-
viam sido fiscalizados e nenhum 
deles tinha nota em mãos. Ka-
ren, no entanto, entende que 
neste momento os empresários 
dependem das distribuidoras.

“Muitos postos não rece-
beram os 46 centavos e tiram 
da margem de lucro do próprio 
bolso para repassar para o con-
sumidor. No nosso entendimen-
to a responsabilidade hoje não 

Postos que não apresentarem comprovante de compra e 
venda do óleo diesel serão autuados, diz Procon   
Estabelecimentos têm um prazo de dez dias para apresentar notas ao órgão fiscalizador

está no empresário e sim das 
distribuidoras, porque elas não 
passam o valor”, explica.

O preço do óleo diesel varia 
em postos de Bento. Alguns es-
tabelecimentos estão comercia-
lizando o produto por mais de 
R$ 3.45. Num posto conhecido 
o valor chega a exorbitantes R$ 
3.68. Em outros postos foram 
confirmados valores de R$3,20, 
enquanto outras abastecedoras 
comercializam por abaixo de 
R$2.99.

Repasse não é integral
Dados da Agência Nacional 

do Petróleo, Gás e Biocombus-
tíveis (ANP) mostram que, duas 
semanas após o início das sub-
venções ao preço do diesel no 
país, ainda não houve repasse 
integral ao consumidor em ne-
nhum Estado brasileiro. Em 22 
Estados e no Distrito Federal, a 
queda no preço do combustível 
não chegou à metade dos R$ 
0,46 por litro prometidos pelo 

governo. No Acre, o preço médio 
ainda é maior do que o pratica-
do na semana antes da greve dos 
caminhoneiros. Na média na-
cional, o diesel foi vendido a R$ 
3,434 por litro na semana pas-
sada. O valor é apenas R$ 0,151 
inferior ao praticado na semana 
encerrada no dia 19, anterior à 
paralisação. Durante a greve, 
os preços dispararam diante da 
crise do abastecimento do país.

A redução de R$ 0,46 no 
preço de refinaria do diesel foi 
obtido com uma subvenção de 
R$ 0,30 por meio da transfe-
rência de recursos do Tesouro à 
Petrobras e importadoras e por 
corte de R$ 0,16 por litro na 
carga tributária.

O presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de Deri-
vados de Petróleo (Sindipetro) 
da Serra Gaúcha, Eduardo Mar-
tins, acredita que o Procon não 
autue ninguém porque, segundo 
ele, todos os postos repassam o 
que recebem da distribuidora. Procon vai fiscalizar 32 postos até esta sexta-feira, 22
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Os veículos guinchados nas 
ruas de Bento Gonçalves poderão 
ser retirados pelos proprietários 
com maior rapidez. A Coordena-
doria de Tecnologia de Informa-
ção e Comunicação (CTEC) criou 
um programa web que possibilita 
que registre  online o veículo in-
frator.

Além do cadastro, a fer-
ramenta gera o documento de 
liberação de veículo para o pro-
prietário após a apresentação da 
documentação necessária.

O programa otimiza o traba-
lho dos profissionais que liberam 
os veículos e agiliza o atendimen-
to das ocorrências, reduzindo o 
tempo de liberação. 

Dentre as infrações do Códi-
go de Trânsito Brasileiro (CTB) 
que ocasionam a remoção dos ve-

Aplicativo diminuirá o tempo de 
liberação de veículo apreendido 
nas ruas de Bento
O aplicativo tem prazo para entrar em funcionamento na primeira semana de julho 

ículos estão: licenciamento ven-
cido, estacionamento irregular, 
sem condições de trafegar, sem 
Carteira de Habilitação, quando 
o condutor não estiver em condi-

ções de conduzir e não apresentar 
condutor habilitado, entre outras.

A ferramenta tem previsão 
para entrar em funcionamento 
até a primeira semana de julho. 

O quilo do famoso pão fran-
cês (conhecido no Rio Grande 
do Sul como cacetinho) pode 
variar, em média, até R$ 4 entre 
os supermercados e padarias de 
Bento Gonçalves, de acordo com 
o Procon. A pesquisa foi feita 

Pão francês tem variação de preço 
de até R$ 4 em Bento Gonçalves

Dando protagonismo à par-
ticipação dos colaboradores nos 
processos da empresa a direção 
do Grupo Giordani reuniu todos 
os funcionários em um café da 
manhã para apresentar, em pri-
meira mão, sua nova identidade 
visual e posicionamento. O even-
to realizado dia 19, no Centro de 
Convenções do Dall´Onder Vit-
toria Hotel, em Bento Gonçal-
ves, reuniu em um único espaço 
os mais de 120 colaboradores da 
Giordani.

A nova identidade visual foi 
desenvolvida pela Agência RBA 
Comunicação, de Novo Hambur-
go (RS), em parceria com a área 
de marketing, e surge do traba-
lho de posicionamento e atuali-
zação da empresa no projeto de 
25 anos da marca. Ela reflete 
mais um movimento da Giorda-
ni, sua atualização e constante 
busca de excelência - para seus 
produtos e relacionamento.

A nova marca
Mantendo a cor laranja, já 

presente na marca usada desde 
sua fundação, agora combinado 
ao marrom, a nova identidade 
visual da Giordani teve a cultu-
ra da região como inspiração. O 
marrom passa tradição e sofisti-
cação enquanto o laranja valori-
za a emoção e a criatividade.

O novo logotipo é resultado 
da união de alguns elementos 
de inspiração: globo terrestre, 
pin ou alfinete de marcação, e 
conexões - entre coisas, pes-
soas e destinos –, que recebe a 
assinatura Giordani – Turismo 

Giordani apresenta nova identidade visual e posicionamento

e Eventos e o posicionamento 
“Viva a História” – remetendo 
tanto ao sentido de celebrar ou 
de vivenciar. 

Principal atração da empre-
sa ao lado da Maria Fumaça – 
Trem do Vinho a Epopeia Italia-
na passa de Parque Temático a 
Parque Cultural Epopeia Italia-
na. Os dois produtos, Maria Fu-
maça e Parque Cultural Epopeia 
Italiana estão inseridos dentro 
da nova marca Giordani.

Responsável pela conta do 
Grupo desde maio a Agência 
RBA vem trabalhando no concei-
to de rejuvenescimento da marca 
em conjunto com o marketing e 
a direção. “Buscamos sintetizar 
a essência e as raízes da Gior-
dani em uma identidade visual 
elegante e moderna, mas que 
remeta à história e as boas ex-
periências, que são os propósitos 
da empresa”, explica o diretor de 

criação, Felipe Schlickmann.
Susana Tercila Giordani e 

Andréia Zucchi, diretoras da 
empresa, agradeceram aos co-
laboradores o empenho de cada 
um. “Temos uma equipe forte 
e coesa, e se apresentamos este 
novo posicionamento da Giorda-
ni no mercado, em primeira mão 
para vocês é como forma de reco-
nhecer e agradecer a dedicação 
de cada um”, destacou Andréia. 
“E por acreditar que podemos 
ir além do que já conquistamos, 
sentimos a necessidade de mu-
danças, e esperamos que vocês, 
assim como nós, se identifiquem 
com nossa nova marca”, anun-
ciou Suzana.

A nova identidade visual já 
pode ser conferida no site www.
giordaniturismo.com.br, redes 
sociais (facebook.com/giordani.
turismo e @giordani_turismo) e 
materiais de divulgação offline.

Felipe Schlickmann e Roberta Cardoso, da Agência RBA com Andréia 
Zucchi e Susana Giordani, diretoras da Giordani

Fo
to

: Z
ét

o 
To

lö
ke

n

Os consumidores residen-
ciais de energia elétrica que 
são atendidos pela Rio Grande 
Energia (RGE) tiveram a tarifa 
reajustada em 21,51% na últi-
ma terça-feira (19). A Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(ANEEL) aprovou no dia 12 de 

Conta de luz 20% mais cara 
já está em vigor

junho a revisão tarifária da con-
cessionária. Para as indústrias 
o aumento ficou em 19,04%. A 
RGE atende 1,4 milhão de uni-
dades consumidoras em 255 
municípios do estado do Rio 
Grande do Sul, entre eles Bento 
Gonçalves e região.

entre os dias 30 de maio a 7 de 
junho, em 13 estabelecimentos. 
O valor mais alto encontrado 
foi de R$ 9,98, enquanto que o 
mais baixo foi de R$ 5,97. O va-
lor médio do alimento ficou em 
R$ 8,77.

O valor médio do alimento em Bento ficou em R$ 8,77

Além do cadastro, a ferramenta gera o documento de liberação de veículo 
para o proprietário após a apresentação da documentação necessária
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Começou a estação mais fria 
do ano. Oficialmente, o inver-
no teve início às 7 horas desta 
quinta-feira, 21, agradando aos 
apreciadores do frio. Ao longo 
dos últimos meses, comentá-
rios de que este seria o inverno 
mais intenso dos últimos anos 
ganharam força na internet, po-
rém não é o que deve acontecer. 
Segundo a Somar Meteorologia, 
no Rio Grande do Sul deve ter 
chuva abaixo da média e ondas 
de frio e de calor, com maior os-
cilação de temperatura em agos-
to. O inverno termina no dia 22 
de setembro.

Os primeiros dias de inver-
no já devem ser de oscilação em 
Bento Gonçalves. Esta sexta-
-feira, 22, será de sol com mui-
tas nuvens durante o dia, perí-
odos de nublado, com chuva a 
qualquer hora. A temperatura 
mínima será de 8°C e a máxima 
não passa dos 20°C. No sábado 
não há previsão de chuva e as 
temperaturas sobem levemente, 
com mínima de 11°C e máxima 
de 23°C. Já, no domingo, a chu-
va volta à região, com previsão 
de até 11 mm durante o dia. A 
mínima será de 7°C e as máxi-
mas não passam dos 17°C. Na 
segunda-feira, 25, deve chover 5 
mm, com temperatura de 6°C e 
máxima de 13°C.     

Outono
O outono, que começou em 

20 de março, ainda conforme 
a Somar, teve chuva abaixo do 
normal no estado, apenas em al-
guns pontos litorâneos a preci-

Neve registrada e Vacaria no inverno de 2013 

Inverno começa chuvoso e com temperatura amena
Ao longo dos três meses, a estação deve ter temperatura oscilante com alguns períodos chuvosos

pitação foi maior. Mas a estação 
também foi marcada por extre-
mos. Houve formação de torna-
dos no fim da estação, além de 
outros eventos de tempo severo.

As temperaturas mínimas e 
máximas ficaram, em sua maio-
ria, acima da média, mesmo com 
a entrada de uma onda de frio no 
fim de maio e outras duas em ju-
nho, com temperaturas negati-
vas. Houve registro de geada em 
10 dias no Rio Grande do Sul, 
sendo que em dois deles o fenô-
meno ocorreu também em Porto 
Alegre.     

Especialistas 
desmentem boato 
de frio intenso
Segundo a Climatempo, a 

probabilidade de frio intenso é 
exatamente oposta: os meteoro-
logistas estão esperando um in-
verno até um pouco mais quente 
do que a média.

Neste momento, segundo 
os meteorologistas, as águas 
do oceano Pacífico estão “ligei-
ramente mais quentes do que 
o normal”. Com isso em vista, 
por ora, não se espera a forma-
ção do fenômeno El Niño.  “Sob 
esta condição, espera-se por um 
inverno dentro da normalidade, 
ou até mesmo ligeiramente mais 
quente do que o normal”, diz a 
nota.

O El Niño é um aquecimen-
to anormal do oceano Pacífico 
que deixa secos o Norte e o Nor-
deste do Brasil, provoca muita 
chuva no Sul e deixa Sudeste e 
Centro-Oeste mais quentes.

Alexandre Nascimento, um 
dos especialistas em análise cli-
mática da Climatempo, afirma 
que não há nenhuma mudança 
no oceano nem na atmosfera que 
indiquem um resfriamento fora 
do normal no outono/inverno de 
2018 na América do Sul.

“Estas condições oceâni-
cas são parecidas com o que se 
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observou no outono/inverno do 
ano passado, que não teve even-
tos extremos. Vamos ter, sim, 
alguns eventos de frio intenso, 
alguns dias de geada forte no 
Sul, algum evento de geada em 
estados como Mato Grosso do 
Sul e São Paulo, mas nada muito 
fora do que normalmente ocorre 
nestas estações.”  

Agricultura
De acordo com o presidente 

do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, Cedenir Postal, os agri-
cultores ficaram preocupados 
com as condições climáticas até 
maio. “Não havia feito frio e fez 
calor acima da média”, explica. 
“Agora o frio que está tendo está 
em uma constante, é parelho. 
Para a gente, quanto mais frio, 
melhor”, acrescenta.

O presidente da entidade 
também diz que alguns dias de 
temperatura mais alta, como se 
tem observado nas últimas se-
manas, não influenciam na pro-
dução. “Se é apenas um, dois 
dias, não tem problema. Se, por 
ventura, ficar calor mais dias, 
pode afetar”, relata. “O frio é 
bom ainda pra as frutas cítricas, 
que ganham mais cor e sabor e 
aguentam mais no pé. As ber-
gamotas, por exemplo, nos pe-
ríodos de calor ficam mais sus-
cetíveis a doenças e a caírem”, 
registra.

“A expectativa de produção 

é boa. A maior preocupação hoje 
do agricultor é com os preços. 
Os dados mostram que a venda 
dos produtos finais (espuman-
te, vinho, suco de uva), não está 
sendo como deveria ser. Com a 
chegada do inverno, o consumo 
deve crescer”, estima Postal.

A neve de 2013
Um dos invernos mais inten-

sos dos últimos anos foi registra-
do em 2013, com neve em inú-
meras cidades do Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e também no 
Paraná. Na época, a neve no Sul 
do país também chegou a inter-
ditar rodovias federais (BR-116, 
BR-280 e  BR-282) e estaduais 
(SC-350, SC-390 e SC-280) em 
Santa Catarina, por causa do 
acúmulo de gelo na pista.

Além disso, a neve e o frio 
extremo provocaram o cancela-
mento de aulas em São Joaquim. 
Um morador de rua chegou a 
morrer em Biguaçu, na Grande 
Florianópolis, em decorrência 
do frio. E duas cidades do esta-
do, São Joaquim e São José, na 
Grande Florianópolis, ficaram 
em situação de emergência para 
compra de cobertores e manti-
mentos às famílias mais pobres.

Numa madrugada, o Rio 
Grande do Sul teve registro de 
neve em pelo menos 25 cidades, 
com uma temperatura mínima 
de -1,3°C. Bento Gonçalves che-
gou a registrar até -4°C.

Inverno deve ser mais frio que do último ano, porém com temperaturas oscilantes 
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Estão disponíveis para aces-
so no Portal de Ingresso os ga-
baritos definitivos e as respostas 
aos recursos das provas do Pro-
cesso Seletivo 2018/2 de estu-
dantes do Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
do Rio Grande do Sul (IFRS). 

De acordo com o Decreto 
n° 54.099, publicado no Di-
ário Oficial do Estado do dia 
12 de junho, o expediente na 
Universidade Estadual do Rio 
Grande do Sul (Uergs) será 
alterado nos dias dos jogos da 
Seleção Brasileira de Futebol 
na Copa do Mundo de 2018. 
A mudança de horários ser-
virá tanto para as atividades 

Divulgado gabarito definitivo do 
Processo Seletivo do IFRS

As provas aconteceram no dia 
10 de junho, em oito municípios 
do Rio Grande do Sul, entre eles 
Bento Gonçalves. Através do en-
dereço https://ingresso.ifrs.edu.
br/2018-2/publicacoes/gabari-
tos-definitivos/ é possível con-
sultar as informações.

Uergs terá expediente alterado 
em dias de jogos do Brasil

administrativas, quanto para 
as atividades acadêmicas da 
Universidade. Já o expediente 
noturno segue inalterado. Na 
sexta-feira (22), quando o ho-
rário do jogo será às 9h, o ex-
pediente será das 12h às 19h. 
Já na quarta-feira (27), quan-
do o horário do jogo está mar-
cado para às 15h, o expediente 
será das 8h às 14h.

Na tarde da última sexta-
-feira, dia 15, alunos do curso 
de Publicidade e Propaganda, 
da faculdade CNEC, fotografa-
ram cães de uma ONG de Bento 
Gonçalves que estão disponíveis 
para adoção. Para a professora 
da disciplina, Carina Dalla Cor-
te, a ideia de fotografar para uma 
organização sem fins lucrativos 
surgiu dos próprios alunos da 
turma. “Uma das alunas já tinha 
contato com a ONG, então cha-
mamos as voluntárias e nos apro-
ximamos da realidade vivida pela 
ONG, buscando entender quais 
as necessidades atuais da insti-
tuição e como poderíamos cola-
borar por meio de fotografias. 
Descobrimos que há diversos 
cães em lares temporários, à es-
pera de adoção. Então, pensamos 
em fotografar a fim de divulgar 
o perfil desses animais e, assim, 
contribuir para o encaminha-
mento a adoções responsáveis”, 
conta.

Carina destaca também so-
bre a importância do trabalho 
abranger uma organização que 
desempenha a função de aju-
dar animais que aguardam uma 
adoção. “É um trabalho que pro-
porciona uma experiência práti-

Estudantes fotografam cães e 
ajudam ONG no processo de adoção
As fotografias serão selecionadas e editadas, para posterior elaboração de peças publicitárias

ca aos alunos, que é ainda mais 
bacana por ser um briefing real, 
ao mesmo tempo em que contri-
buímos com uma instituição do 
município, a exemplo de outros 
trabalhos realizados em semes-
tres anteriores”, salienta.

A educadora lembra ainda 
outros trabalhos realizados pelos 
alunos e que tiveram um forte 
engajamento social. “São práti-
cas que também nos aproximam 
da comunidade onde estamos in-
seridos, levando o conhecimen-
to acadêmico para além da sala 
de aula e trazendo as demandas 
reais para nossos alunos. Um 
exemplo recente foi uma par-
ceria com o Lar do Ancião, por 
meio da qual os alunos do curso 
fotografaram os idosos e também 
elaboraram um plano de comu-
nicação, a fim de contribuir com 
a instituição”, recorda.

A aluna Janaína Piazzetta 
(uma das participantes do pro-
jeto) não esconde a felicidade em 
ter contribuído com o trabalho. 
“Quando surgiu a ideia em sala 
de aula, todos apoiaram e quise-
ram participar. É diferente pois 

há um envolvimento sentimental 
por trás, a gente olha diferente, 
com amor, carinho e quer fazer o 
melhor de si para que tudo saia 
perfeito, pois sabemos que isso 
ajudará de forma positiva a ONG 
e os animais. Uma de nossas fo-
tos poderá ser ponte para os dogs 
acharem uma família. O objetivo 
para mim, que amo os animais, é 
achar famílias para eles, e mos-
trar que um cachorro de rua 
merece tanto amor quanto um 
de raça. Adoção é maravilhoso”, 
comemora. 

 Maisa Cristina Moro (aluna 
que também faz parte do projeto) 
destaca a importância de ajudar 
a ONG através de um trabalho 
acadêmico. “É muito gratificante 
poder fazer algo na minha área 
pra ONG. Neste meio, acabei co-
nhecendo a dificuldade que é con-
seguir adotantes para animaizi-
nhos mais velhos ou que possuam 
alguma limitação. Então, quando 
a profe Carina sugeriu que fosse-
mos pensando a respeito do tema 
para o nosso projeto final, ime-
diatamente pensei nos animais 
da ONG”, conta.

Os alunos do terceiro ano do 
ensino médio da Escola Estadu-
al Mestre Santa Bárbara estive-
ram no Lar do Ancião na última 
segunda-feira (18). O objetivo 
da visita foi a entrega de itens 
arrecadados no “dia temático 

Alunos da escola Mestre entregam 
doações ao Lar do Ancião

Estudantes pretendem ampliar o projeto, engajando outras instituições

hippie”, que aconteceu no dia 18 
de maio, com o intuito de promo-
ver ações de solidariedades, Paz 
e Amor -o lema do movimento. 
Os estudantes pretendem dar 
continuidade no projeto, enga-
jando outras instituições.

Lar do Ancião recebeu itens arrecadados no “dia temático hippie”, que 
aconteceu no dia 18 de maio

Fotos serão utilizadas como material publicitário para ajudar na adoção 
dos cães 

Estudantes realizaram o trabalho na última semana 

Foi o primeiro trabalho em conjun-
to com uma ONG
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CARTEIRA DE TRABALHO PARA IMIGRANTES 
EM 15 DIAS

O Ministério do Trabalho publicou nesta quinta-feira 
(21), uma portaria que trata dos procedimentos para a 
emissão de carteira de trabalho para imigrantes. A portaria 
determina que a carteira de trabalho deve ser entregue no 
prazo máximo de 15 dias úteis, contados a partir da data 
em que foi registrado o protocolo de atendimento. 

O documento tem prazo de duração que varia de 1 a 
9 anos de acordo com a condição em que o imigrante se 
encontra no Brasil. A maior duração, de até 9 anos, é para, 
entre outros, casos como o imigrante com autorização de 
residência na condição de refugiado, de apátrida e de asi-
lado político. Eles terão o documento expedido após a apre-
sentação da Carteira de Registro Nacional Migratório.

Entre os que também pode obter a carteira estão os 
haitianos; aqueles com autorização de residência para fins 
de acolhida humanitária; com residência temporária ou au-
torização de residência para fins de reunião familiar; com 
autorização de residência para fins de trabalho com vínculo 
empregatício no Brasil; com autorização de residência para 
fins de trabalho com vínculo empregatício na condição de 
atleta profissional e para fins de estudo; o residente frontei-
riço e os imigrantes com base em acordos internacionais 
com países específicos.

A portaria prevê que a emissão da carteira de trabalho 
para imigrantes com estada legal no país será feita exclu-
sivamente nas superintendências, gerências e agências re-
gionais do Trabalho, após serem devidamente habilitadas 
pela Coordenação de Identificação e Registro Profissional.

O mês de maio marcou uma 
queda no saldo de empregos 
formais em Bento Gonçalves, de 
acordo com o relatório do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) divul-
gado pelo Ministério do Traba-
lho nesta semana. No município, 
houve um total de 1.503 admis-
sões no último mês, enquanto 
que os desligamentos somaram 
1.530, fixando um saldo de -27 
postos de emprego. Em per-
centual, o número represen-
ta 0,07% e, embora seja baixo, 
está na contramão do cenário 
nacional, que já acumulou uma 
variação positiva de 1,01% nos 
primeiros cinco meses de 2018. 
Neste ano, o saldo de empregos 
em Bento já está em 1.005 e, em 
12 meses (junho de 2017 a maio 
de 2018), conta com 636 postos 
criados.   

Brasil
Pelo quinto mês consecu-

tivo, o emprego formal ficou 
positivo no país. Maio fechou 
com 33.659 postos de trabalho 
a mais do que abril, que já há 
havia apresentado números po-
sitivos. O resultado é decorren-
te de 1.277.576 admissões e de 
1.243.917 desligamentos. Com 
esse resultado, 2018 já acumula 
381.166 novos postos de traba-
lho.

O quadro também é otimis-
ta se avaliados os últimos 12 me-
ses. Entre junho de 2017 e maio 
de 2018, houve um crescimento 
de 284.875 postos de trabalho, 
um aumento de +0,75%.

Em âmbito nacional o cam-
peão de criação de vagas é se-
tor da Agropecuária (+29.302 
postos), seguido por Serviços 
(+18.577 postos), Construção 
Civil (+3.181 postos), Serviços 
Industriais de Utilidade Pública 
(SIUP) (+555 postos), Extrativa 
Mineral (+230 postos) e Admi-
nistração Pública (+197 pos-
tos). Foram registradas quedas 
no nível de emprego apenas nos 
setores do Comércio (-11.919 
postos) e Indústria de Trans-
formação (-6.464 postos). 

Bento tem queda de empregos formais em maio
Rio Grande do Sul 
na lanterna
Das cinco regiões do país, 

apenas o Sul teve desempenho 
negativo, com o fechamento de 
-13.413 postos, -0,19%. O me-
lhor percentual foi observado 
no Sudeste, onde foram criadas 
30.840 vagas, +0,15% em rela-
ção a abril.

 O pior resultado entre to-
dos os estados brasileiros foi do 
Rio Grande do Sul, que fechou 
10.727 vínculos empregatícios. 
O único setor que apresentou 
dados positivos no estado foi o 
da Construção Civil, com o au-
mento de 0,02% de vagas.

Mercado interno 
retraído
Para o presidente do Cen-

tro da Indústria e Comércio e 
Serviços de Bento Gonçalves 
(CIC-BG), Elton Gialdi, o mer-
cado interno está ainda retraído 
e atribui, em partes, a redução 
de vagas de emprego à paralisa-
ção dos caminhoneiros. “A greve 
trouxe instabilidade e insegu-
rança para a economia. Além 
disso, várias medidas econômi-
cas do governo não refletem di-
retamente na melhora de indi-
cação de empregos”, opina.

Segundo o empresário, a 
nova reforma trabalhista foi a 
indicação mais positiva do go-
verno nos últimos anos. “Ficou 
como uma marca positivo do 
governo Temer. Lamentamos, 
porém, que outras reformas 
necessárias não tenham sido 
aprovadas”, acrescenta. Gialdi 
vê ainda a queda de empregos 
como, talvez, uma estagnada na 
economia. “Por exemplo, nós 
atendemos no Rio de Janeiro, 
e lá estão receosos, assim como 
a população brasileira não está 
tranquila para consumir. Ben-
to Gonçalves, por outro lado, 
se supera do cenário nacional”, 
avalia.

O presidente do CIC acredi-
ta que o segundo semestre seja 
mais positivo e apresente uma 
melhora nos resultados. “Espe-
ro que tenhamos uma retomada 
positiva na economia, mas tam-

bém entendemos que a econo-
mia não dará aquela decolada 
esperada. O segundo semestre 
tem corrida eleitoral sem que 
haja um candidato capaz de unir 
a população. Estamos carentes 
desta figura. Eu acredito que 
a retomada da economia será 
em 2020, se tudo ocorrer bem. 
Porque, para quem assumir, o 
ano de 2019 será de trabalho”, 
afirma.

Previsões pessimistas
O presidente do Sindicato 

dos Trabalhadores nas Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas 
e de Material Elétrico de Bento 
Gonçalves (SIMMME), Juarez 
Piva, tem previsões mais pes-
simistas. Para ele, a economia 
é uma cadeia sucessiva e a in-
dústria está sentindo o reflexo 
da inconfiabilidade dos consu-
midores e de medidas adotadas 
pelo governo. “Nós estamos em 
um Estado onde há muita agri-
cultura e o alto número de pos-
tos de emprego fechados no Rio 
Grande do Sul repercutiu devi-
do a greve dos caminhoneiros e 
ainda, principalmente, pelo erro 
do governo em estabelecer uma 
tabela de fretes que não está de 
acordo com o que poderia se pa-
gar”, explica.

Ele cita como exemplo um 
frete de aço de uma usina, que 
antes da paralisação, custa-
ria R$3 mil, saltou para cerca 
de R$7 mil, ou seja, mais que 
o dobro. “Não compensa levar 
a mercadoria para o porto e 
muitas indústrias deixaram de 
trazer mercadorias por causa 
do aumento do frete. Estamos 
passando por um retrocesso que 
não precisaríamos enfrentar. 
Logo os caminhoneiros estarão 
parados porque as indústrias 
não entregam mercadoria. Eu 
poderia aumentar o meu produ-
to e repassar para o consumidor. 
Mas isso gera custo. Não é mais 
justo com a população. Não é 
mais correto aumentar”, enfa-
tiza.

“Neste ano não vai ter como 
crescer, infelizmente a situação 
nossa não tem como recuperar 
em seis meses. É preciso muito 

trabalho, inteligência, cultura e 
respeito ao próximo”, destaca.

Reforma trabalhista só 
se aplica a ações 
movidas a partir 
da nova lei
O Tribunal Superior do 

Trabalho (TST) finalmente en-
trou em consenso sobre a nova 
reforma trabalhista. Havia di-
vergências nas interpretações da 
aplicação da lei e finalmente foi 
aprovada, na quinta-feira (21), 
uma instrução normativa que 
define um marco temporal para 
a aplicação das novas regras tra-
zida pela nova legislação.

A instrução define, já no 
primeiro artigo, que a entrada 
em vigor das novas regras tra-
balhistas é imediata mas não 
atinge situações iniciadas ou 
consolidadas enquanto a lei an-
tiga estava vigente. 

Honorários 
advocatícios
Um ponto polêmico abor-

dado pela instrução diz respeito 
aos chamados honorários advo-
catícios sucumbenciais, em que, 
segundo a reforma trabalhista, 
a parte que perde no processo 
deve pagar as custas da parte 
vencedora. Essa determinação 
só poderá ser aplicada a ações 
iniciadas após a entrada em vi-
gor da reforma. Ou seja, se uma 
ação trabalhista que iniciou em 
2016 foi julgada apenas ago-
ra, mesmo que a parte perca no 
processo ela não precisará pagar 
os honorários.

Da mesma forma, as multas 
que podem ser determinadas 
pelo juiz, se identificar que a pes-
soa que propôs a ação agiu de má 
fé, ou até mesmo se identificar 
comportamento semelhante de 
uma testemunha, só valerão para 
ações ajuizadas após a reforma.

Enquanto Brasil teve saldo positivo, Rio Grande do Sul foi o estado com o pior desempenho
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O lote D17BRMP08 5 da 
Pimenta do Reino Preta em Pó 
da marca Kitano, com valida-
de até 30/09/2018 foi proibido 
nesta semana pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). O produto é fabrica-
do pela empresa General Mills 
Brasil Alimentos LTDA. A aná-
lise foi feita pelo Laboratório 
Central Dr. Giovanni Cysneiros 
- Lacen-GO. De acordo com o 
laudo, ficou constatada a pre-
sença de coliformes a 45°c, que 
é indicador de contaminação 
fecal em alimentos, e o Esche-
richia coli, uma bactéria gram 
negativa que é capaz de causar 
gastrenterites.

Com isso, o lote 
D17BRMP08 5 da pimenta em 
pó está proibido em todo o ter-
ritório nacional. Os demais lotes 
podem ser comercializados nor-
malmente.

Outros produtos
A Anvisa identificou ainda 

outros três produtos que esta-
vam proibidos de comercializa-
ção, mas que estavam disponí-
veis no mercado com alegações 
terapêuticas e de forma irre-
gular, já que são considerados 
clandestinos. Em alguns casos 
não é possível identificar nem 
mesmo quem é o verdadeiro 

Licença de 5 dias será per-
mitida quando o pai não for de-
clarado

A Câmara dos Deputados 
aprovou no iníci do mês o proje-
to de lei que permite à avó ou ao 
avô maternos usufruir da licença 
paternidade quando o nome do 
pai não for declarado no regis-
tro da criança. A matéria segue 
para tramitação no Senado. O 
PL estabelece que o direito de 
licença será usufruído, no pe-
ríodo seguinte ao parto, apenas 
pelo avô ou avó que for declarado 
acompanhante da mulher que 
acabou de dar à luz. Pelo texto, o 
acompanhante poderá se ausen-
tar do trabalho por cinco dias, 
sem prejuízo do salário. 

“A medida busca assegurar 
que a parturiente tenha alguém 
para acompanhar e auxiliar no 
período seguinte ao parto, mo-
mento de notórias dificuldades 
enfrentadas pela mulher com 
sua própria saúde e com o cui-
dado ao bebê”, justificou o de-

A Quarta Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
autorizou o recolhimento da 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) para que inadimplen-
tes regularizem os débitos. Mas 
a ação movida para que o mesmo 
ocorresse com o passaporte foi 
rejeitada pelos ministros. Para a 
maioria, a medida é despropor-
cional e afeta o direito de ir e vir.

A decisão servirá de prece-
dente para casos semelhantes 
(jurisprudência). O recurso foi 
apresentado ao STJ em razão 
de definição da 3ª Vara Cível da 
Comarca de Sumaré (SP) que 
deferiu os pedidos de suspensão 
do passaporte e da carteira de 
motorista de um réu cuja dívida 
era de R$ 16.859,10.

O ministro Luís Felipe Sa-
lomão, relator da ação no STJ, 
no entanto, ressaltou que o réu 
manterá seu direito de circula-
ção, mas sem dirigir. “Inques-
tionavelmente, com a decretação 
da medida, segue o detentor da 

STJ autoriza suspensão da carteira 
de motorista de devedores
Para ter a CNH de volta, inadimplentes devem regularizar débitos

habilitação com capacidade de 
ir e vir, para todo e qualquer lu-
gar, desde que não o faça como 
condutor do veículo.” No caso de 
motoristas profissionais, a Justi-
ça deverá avaliar individualmen-
te a situação.

Passaporte
O mesmo recurso pedia a 

suspensão do passaporte de de-
vedores e a ação foi rejeitada por 
unanimidade pelos ministros da 
Quarta Turma do STJ. A tur-
ma entendeu que a suspensão 
do passaporte, no caso, viola o 
direito constitucional de ir e vir 
e o princípio da legalidade. Se-
gundo Salomão, a retenção do 
passaporte é medida possível, 
mas deve ser fundamentada e 
analisada caso a caso. O ministro 
afirmou que, no caso julgado, a 
coação à liberdade de locomoção 
foi caracterizada pela decisão 
judicial de apreensão do pas-
saporte como forma de coerção 
para pagamento de dívida.

Porém, o relator destacou 
que o reconhecimento da ilega-
lidade da medida consistente na 
suspensão do passaporte do pa-
ciente, na hipótese em análise, 
não significa afirmar a impossi-
bilidade dessa providência co-
ercitiva em outros casos. “A me-
dida poderá eventualmente ser 
utilizada, desde que obedecido 
o contraditório e fundamentada 
e adequada a decisão, verificada 
também a proporcionalidade da 
providência”, destacou.

Decisão proferida pela Quarta Tur-
ma do Superior Tribunal de Justiça 
servirá de precedente para casos 
semelhantes

Câmara aprova licença-paternidade para avós

putado Lucas Vergilio (SD-GO), 
autor da proposta.

O texto incorporou o Proje-
to de Lei 7674/17, que inclui a 
concessão de um dia de dispensa 
por mês para a trabalhadora que 
doar leite materno. Essas folgas 
poderão ser usufruídas após o 
término da licença maternidade, 
cumulativamente, se a doadora 
fizer as doações durante essa li-
cença. Para ter o direito à dis-
pensa, a doação precisa ser ates-
tada por banco oficial de leite. 

Medida segue para tramitação no 
Senado

Lote de pimenta do reino preta 
em pó Kitano é proibido

fabricante. Ou seja, são produ-
tos de origem desconhecida e à 
margem da vigilância sanitária.

Na segunda-feira (18), foi 
proibido o produto Chá da Vida, 
que era comercializado sem re-
gistro na Agência. O produ-
to era fabricado pela empresa 
clandestina Primavera Comer-
cio Produtos e Medicamentos 
Naturais Ltda, com CNPJ in-
válido 00.308.257/0001-39. 
A promessa era de curar do-
enças, como pré-diabetes, dia-
betes tipo 2, colesterol e perda 
de peso. Além da proibição da 
fabricação, comercialização, 
divulgação e do uso, o produ-
to Chá da Vida, fabricado por 
Primavera Comércio Produtos 
e Medicamentos Naturais Ltda, 

existente no mercado deve ser 
inutilizado.

O GarcíniaCambogia da 
marca FrutaPlantalife, importa-
do pela empresa Life ImportLt-
da, foi proibido por falta de re-
gistro ou notificação na Agência. 
O medicamento prometia perda 
de peso, aumento de metabolis-
mo, reduzir o estresse, combater 
a depressão, baixar o colesterol 
e regular o açúcar no sangue, 
dentre outras.

Na última semana, a Anvi-
sa proibiu o produto o Kirkland 
Minoxidil 5% que, além de não 
ter registro, era fabricado por 
empresa desconhecida e comer-
cializado pela internet. O medi-
camento prometia crescimento 
capilar masculino a curto prazo.

Ficou constatada a presença de coliformes a 45°c no produto, que indi-
ca contaminação fecal em alimentos, além de bactéria capaz de causar 
gastrenterites

Ministério da Educação libe-
rou na última quarta-feira, 20, a 
consulta às 174 mil bolsas de estu-
do do Programa Universidade para 
Todos (Prouni) do 2º semestre de 
2018. No endereço do programa 
(http://prounialuno.mec.gov.br) é 
possível fazer consultas das bolsas 
disponíveis pelo nome do curso, da 
instituição ou pelo município.

As inscrições serão abertas na 
próxima terça-feira, 26, e seguem 
até o dia 29 de junho, pelo site do 
programa.

Segundo o Ministério da Edu-
cação (MEC), neste segundo se-

Prouni disponibiliza mais de 174 mil bolsas para o segundo semestre
Inscrições começam na próxima terça-feira, 26. Para participar é preciso ter feito o Enem 2017 e ter 
alcançado no mínimo 450 pontos de média nas notas

mestre serão oferecidas 174.289 
bolsas. Na primeira edição desse 
ano, 242.987 bolsas foram oferta-
das. Ao todo serão 417.276 vagas 
no ano.

Quem pode 
se inscrever
Além de ter participado do 

Enem 2017, o candidato precisa 
atender a pelo menos um desses 
requisitos:

ensino médio completo na 
rede pública ou como bolsista in-
tegral na rede privada;

não têm curso superior;
os alunos que fizeram parte 

do ensino médio na rede pública e 
parte na rede privada na condição 
de bolsista;

deficientes físicos;
professores da rede pública;
estar enquadrado no perfil de 

renda exigido pelo programa.
 
Calendário Prouni
2 de julho: lista de candidados 

da primeira chamada
16 de julho: lista de candida-

tos da segunda chamada
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Os atletas da Associação 
Downhill do Vinho (ADHV) 
conquistaram bons resultados 
em mais uma etapa da Copa RS 
de Downhill de 2018, realiza-
da na cidade de São Valentim 
do Sul. A equipe obteve quatro 
atletas no pódio da competição 
em suas respectivas categorias, 
se destacando na competição es-
tadual. 

Pela categoria Elite, princi-
pal categoria do campeonato, o 
atleta Lucas Bertol fez boa cor-
rida e atravessou a linha de che-
gada na 2ª colocação. Na Master 
A1, Alex Fardo conquistou o 4º 
lugar no pódio. No Juvenil, Leo-

Atletas de Bento conquistam bons 
resultados na Copa RS de Downhill

nardo Becker, o qual vem sendo 
destaque da equipe da ADHV 
empilhando boas colocações nas 
últimas etapas estaduais, nova-
mente ficou com o lugar mais 
alto no pódio, conquistando o 1º 
lugar. Por fim, na categoria Sub-
23, Agnes Coinaski conquistou a 
5ª colocação da Copa RS.

O próximo desafio da ADHV 
será nos dias 28 e 29 de julho, 
quando a equipe participa do 
Campeonato Brasileiro de Dow-
nhill, no município de São Vede-
lino, reunindo atletas de diversas 
partes do país para a disputa da 
competição nacional da modali-
dade. 

Atletas subiram ao pódio na última etapa da Copa RS de Downhill

O presidente do Esportivo 
Anderson Zanella anunciou na 
última terça-feira, dia 19, em 
coletiva de imprensa, que o clube 
não participará da “copinha” no 
segundo semestre, nomeada este 
ano como Copa Wianey Carlet, 
a qual dará aos finalistas vaga à 
Série D do Campeonato Brasi-
leiro e à Copa do Brasil. A dire-
ção vai direcionar o seu foco para 
as categorias de base, visando a 
formação da categoria sub-19 
e a construção do campo suple-
mentar.   

“Essa decisão é reflexo de 
um planejamento seguro e cons-
ciente para as próximas tempo-
radas. O futebol é paixão, pro-
move o engajamento das pessoas, 
por isso a nossa vontade era de, 
logicamente, continuar atuando 
dentro das quatro linhas. Porém, 
optamos pela razão: é essencial, 
antes, nos organizarmos fora de 
campo e, assim, projetar um time 
cada vez mais preparado para 
voltar ao seu lugar de destaque 
no futebol gaúcho”, esclarece 
Zanella.

Isso não significa, porém, 
que o Esportivo ficará inativo 
pelos próximos meses. O tra-
balho continuará durante o ano 
inteiro, com foco em outras prio-
ridades. Uma delas é focar nas 
ações que tornam o clube uma 

Visando sair da zona de re-
baixamento da Liga Gaúcha de 
Futsal, o BGF anunciou, na ma-
nhã desta quinta-feira, dia 21, a 
contratação de mais um reforço 
para o restante da temporada. 
Trata-se do atleta Kailon Bor-
ges, de 29 anos, o qual já teve 
passagem pela equipe bento-
-gonçalvense em 2011 e estava 
no futsal romeno, onde foi vice-
-campeão da competição nacio-
nal deste ano. 

 O caxiense Kailon Borges 
fez parte da histórica campanha 
do BGF em 2011 na Série Ouro 
de Futsal, ano o qual a equipe 
chegou até a final da compe-
tição estadual, por pouco não 
sendo finalista da edição daque-
le ano. Após sua passagem pelo 

Esportivo não disputará competições 
oficiais no segundo semestre

referência na formação de jo-
vens atletas. 

Foco na formação de 
atletas

A aposta nas bases é o dife-
rencial do clube para o restante 
da temporada. O compromisso 
do Esportivo está na continui-
dade das atividades de sua es-
colinha, que atualmente atende 
200 jovens. Esse valioso serviço 
social oferecido à comunidade 
se mantém pelo apoio do clube 
e por meio de mensalidades. A 
intenção da diretoria é buscar 
leis de incentivo e recursos que 
permitam ampliar a oferta, se 
possível de forma gratuita.

“Nossa proposta é a de bus-
car os jovens na comunidade, 
oferecer a eles uma espécie de 
contra turno escolar. Assim, 
podemos atuar de maneira mais 
efetiva na formação de atletas, 
o que reflete tanto no futebol 
profissional, pois formamos as 
pratas da casa, como em futuras 
vendas que nos auxiliam econo-
micamente”, comenta o presi-
dente.

Dentro de campo, os atletas 
mirins também são os protago-
nistas no restante de 2018. A 
sub-17 é a categoria que disputa 
competições mais avançadas, a 

nível estadual. E, nessa perspec-
tiva, a implantação do sub-19 
promete qualificar ainda mais o 
projeto formador do clube.

Projetos paralelos
O Esportivo também tem 

assinalados projetos paralelos 
como as reformas estruturais do 
complexo Montanha dos Vinhe-
dos. No curto prazo, está pre-
vista a instalação de elevadores 
no estádio, que serão entregues 
dentro de 30 dias, a fim de, cada 
vez mais, facilitar a acessibili-
dade da comunidade em apoiar 
o time nos jogos. Outro proje-
to essencial é o andamento das 
obras de construção dos campos 
suplementares. Projetos licita-
tórios estão em andamento, e 
também serão formulados, para 
a conclusão da estrutura.

Já preparando a comuni-
dade para as comemorações do 
centenário do clube- o Esportivo 
completa 100 anos em agosto de 
2019 – uma nova facilidade está 
sendo planejada para aumentar 
o envolvimento dos sócios e tor-
cedores do clube: a instalação de 
um moderno software no site da 
instituição para que possam ser 
vendidos produtos oficiais e re-
alizadas novas associações. Em 
breve o sistema deve ser apre-
sentado ao público.

BGF anuncia reforço para integrar o elenco de Vaner Flores na Liga Gaúcha
BGF, Kailon atuou em países 
como Chipre, Kuwait e Romê-
nia. Nas últimas duas tempo-
radas, o atleta jogou no futsal 
romeno, vestindo a camisa do 
United Galati, sendo vice-cam-
peão da competição nacional 
duas vezes. 

 Kailon chega para somar 
qualidade ao grupo de atletas de 
Vaner Flores para tirar o clube 
da situação na qual se encontra 
neste momento do campeonato. 
“A expectativa é a melhor pos-
sível, por estar voltando a vestir 
a camisa pela qual a gente con-
seguiu fazer uma semifinal de 
estadual, uma grande campa-
nha para a cidade. Esperamos 
poder tirar o BGF da situação 
que se encontra hoje. Venho 

para ajudar o grupo, ajudar os 
atletas, sabemos que é um gru-
po reduzido, então qualquer 
ajuda creio que seja bem-vinda. 
Para sair de situações como essa 
é trabalhando muito e vamos 
buscar, vamos tentar colocar o 
BGF nas posições onde merece 
ficar”, ressalta o atleta. 

 O novo reforço do BGF de-
pende apenas de uma liberação 
da Romênia para estar disponí-
vel para atuar no próximo jogo, 
o qual será realizado na terça-
-feira, dia 26, às 21h, contra a 
Assoeva, em casa, no Sest Se-
nat. O maior goleador da his-
tória do BGF, Silon Júnior, teve 
problemas com documentação 
na Itália e não vai mais reforçar 
a equipe na competição. Kailon Borges, de 29 anos, é o novo reforço da BGF 
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Polícia

As ações em prol da segu-
rança de Bento Gonçalves, mui-
tas capitaneadas pela Fundação 
Consepro, destacaram a cidade 
como uma das mais atuantes 
do Estado no combate à crimi-
nalidade. Essa vitrine ajudou a 
credenciar o município para re-
ceber, nessa quinta-feira (21) e 
nesta sexta-feira (22) , o Fórum 
Nacional de Tecnologia e Ino-
vação na Segurança Pública, na 
Casa das Artes. Com a presen-
ça do ministro Extraordinário 
da Segurança Pública, Raul 
Jungmann, o encontro reúne 
especialistas da área para abor-
dar cenários e perspectivas do 
segmento a partir da participa-
ção das principais autoridades 
brasileiras no assunto.

Investimentos, avanços tec-
nológicos, segurança em docu-
mentos públicos, entre outras 
pautas, fazem parte de pales-
tras e painéis com secretários 

Consepro apoia Fórum 
Nacional de Tecnologia e 
Inovação na Segurança Pública

de Segurança - dos Estados do 
RS, SC, PR, SP e BA - dele-
gados e consultores e repre-
sentantes de empresas do se-
tor. Jungmann participou do 
primeiro dia do Fórum. Nesta 
sexta-feira (22), as atividades 
começam às 10h e seguem até 
as 16h10.

Ministro da 
Segurança Pública 
esteve em Bento
O fórum contou com a pre-

sença do ministro Extraordi-
nário da Segurança Pública, 
Raul Jungmann. Na ocasião, 
foram abordados temas, ten-
dências, desafios e perspectivas 
do que há de mais moderno no 
mercado mundial para Segu-
rança Pública, além disso, o 
intercâmbio de informações do 
que já está aplicado nos estados 
e municípios Brasileiros.

A Polícia Civil desencadeou 
uma ação da Operação Avalan-
che (que investiga tráfico de 
drogas na modalidade tele-en-
trega) na manhã de quinta-feira 
(21). Três mandados de busca 
e apreensão foram cumpridos 
e resultaram na prisão de dois 
homens. O primeiro, de 32 
anos, foi preso na Rua Aurélio 
Peruffo, no bairro Vila Nova. Já 
o segundo, de 24 anos, foi preso 
na Rua Ari da Silva, no bairro 
Eucaliptos. Ambos possuem an-
tecedentes por tráfico e foram 
encaminhados à Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA), sendo recolhidos pos-
teriormente ao Presídio Esta-
dual. 

A ação foi coordenada pela 
1ª Delegacia de Polícia de Bento 
Gonçalves, com o apoio de agen-
tes da 2ª Delegacia de Polícia e 
policiais civis das Delegacias 
de Garibaldi, Carlos Barbosa e 
Farroupilha.

Operação Avalanche prende dois 
homens por tráfico

Homens foram presos em operação que investiga tráfico de drogas na mo-
dalidade tele-entrega

Policiais participam de treinamento de programa de integração de segurança pública

Ideia é expandir tecnologia já usada em Bento Gonçalves para outros municípios

Na quarta-feira (20), poli-
ciais militares do 3º Batalhão 
de Policiamento de Áreas Tu-
rísticas (3° BPAT), com sede 
em Bento Gonçalves, e do 1º 
BPAT, com sede em Gramado, 
participaram de mais um trei-
namento de adaptação à solu-
ção Sinesp CAD - Central de 
atendimento e despacho de via-
turas. O programa que integra 
órgãos de segurança pública e 
agiliza atendimentos foi inau-
gurado no município em maio. 
Ao longo do ano, outros trei-
namentos estão programados a 
fim de expandir a tecnologia, já 
utilizada em Bento Gonçalves, 
para outros municípios e inte-

grar o trabalho da segurança 
pública na Serra Gaúcha. 

 Sinesp
A solução do Sistema 

Nacional de Informações de 
Segurança Pública (Sinesp) 
oferece suporte aos serviços 
públicos emergenciais, in-
tegrando o atendimento de 
forças de segurança pública e 
outros órgãos (Polícia Militar, 
Polícia Civil, Corpo de Bom-
beiros Militar, PRF, Guardas 
Municipais, etc.) além de oti-
mizar a gestão de recursos, 
diminui o tempo de resposta e 
melhora o planejamento ope-
racional. 
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Dupla presa em Pinto Bandeira 
com veículo furtado
Criminosos usaram garfo na chave de ignição

Dois homens foram presos 
na tarde de terça-feira (20), na 
Rua Alemano Antoniazze, em 
Pinto Bandeira. De acordo com 
a Brigada Militar, o Centro In-
tegrado de Operações (CIOP) 
recebeu informação de popu-
lares, através do 190, sobre um 
veículo GM/Chevette tripulado 
por dois indivíduos que esta-
riam em atitude suspeita. 

Uma guarnição da For-
ça de Emprego Tático (FET) 
foi deslocada até a cidade para 
averiguar o fato, sendo que os 
policiais rapidamente localiza-
ram o referido veículo, fazendo 
a abordagem. Ao consultar a 
placa do Chevette, constatou-se 
que este havia sido furtado na 
mesma tarde, próximo ao Hos-
pital Tacchini, em Bento Gon-
çalves. A dupla foi então presa 
e apresentada na Delegacia de 

Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA). Os dois foram identi-
ficados como L.S.S, de 34 anos, 
com três antecedentes por tráfi-
co de drogas, receptação, lesão 
corporal, ameaças e desacato e 
J.R.C.K, de 23 anos, com an-
tecedentes por tráfico, estupro, 
receptação e furto. 

Dupla tem diversos antecedentes criminais
Os criminosos utilizaram um garfo 
para ligar o veículo

Veículo foi furtado próximo ao hos-
pital, no centro de Bento Gonçalves

Tráfico de drogas, receptação, es-
tupro e furto são alguns antece-
dentes dos criminosos

Os custos econômicos com o 
combate e com as consequências 
da criminalidade no país subi-
ram de R$ 113 bilhões para R$ 
285 bilhões entre 1996 e 2015. 
Isso equivale a um incremento 
real médio de cerca de 4,5% ao 
ano. Os dados e constatações es-
tão no relatório “Custos Econô-
micos da Criminalidade no Bra-
sil”, divulgado na segunda-feira 
(11) pela Secretaria Especial de 
Assuntos Estratégicos, da Pre-
sidência da República. O estudo 
aponta ainda que os custos da 
criminalidade no Brasil corres-
pondem a 4,38% do Produto In-
terno Bruto (PIB), que é a soma 
de todas as riquezas produzidas 
pelo país.

De acordo com o relatório, 
apesar do aumento significa-
tivo dos gastos com segurança 
pública nos últimos 20 anos, “o 
retorno social de tal aumento foi 
limitado” e houve crescimento 

Custo da criminalidade cresceu 4,5% ao 
ano desde 1996, aponta estudo

nos índices de homicídios no 
país, passando de 35 mil para 
54 mil. Esse crescimento, de 
acordo com o texto, mostra que 
as políticas públicas para a área 
de segurança não podem ser 
baseadas apenas na expansão 
de recursos. O estudo apon-
ta a necessidade da análise das 
políticas existentes para possí-
veis adaptações ou, até mesmo, 
a descontinuidade quando não 
observada eficácia.

Em 2015, os componentes 
dos custos econômicos com a 
criminalidade em ordem de re-
levância eram: segurança públi-
ca (1,35% do PIB); segurança 
privada (0,94% do PIB); segu-
ros e perdas materiais (0,8% do 
PIB); custos judiciais (0,58% 
do PIB); perda de capacidade 
produtiva (0,40% do PIB); en-
carceramento (0,26% do PIB); 
e custos dos serviços médicos e 
terapêuticos (0,05% do PIB).

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
aprovou na quarta-feira (20) a 
proposta que aumenta a pena 
em caso de estupro coletivo e 
tornam crimes a importunação 
sexual e a divulgação de cena de 
estupro. O texto é um substitu-
tivo da Câmara dos Deputados 
(SCD 2/2018) a um projeto de 
lei (PLS 618/2015) da senado-
ra Vanessa Grazziotin (PCdoB-
-AM).

Pela proposta, com a tipifi-
cação dos crimes de divulgação 
de cena de estupro e de impor-
tunação sexual, as penas pode-
rão variar de um a cinco anos de 
prisão. No relatório, Humberto 
Costa (PT-PE) cita episódios 
ocorridos no transporte públi-
co brasileiro em que homens 
ejacularam em mulheres e o 
comportamento de outros cri-

Senado aprova projeto que criminaliza importunação sexual
A proposta também aumenta a pena em caso de estupro coletivo

minosos que se aproveitam da 
aglomeração de pessoas no in-
terior de ônibus e metrôs “para 
esfregar seus órgãos sexuais 
nas vítimas”. Atualmente, esse 
comportamento é classificado 
de contravenção penal, punido 
somente com multa, mas caso a 
proposta seja aprovada também 
pelo plenário da Casa, essa prá-
tica passará a ser enquadrada 
na nova norma.

Estupro coletivo
A proposta também agrava 

penas para o crime de estupro, 
atualmente com pena previs-
ta de seis a 10 anos de prisão. 
Ainda pela legislação atual, nos 
casos em que o estupro é come-
tido por duas ou mais pessoas, 
a pena aumenta em um quar-
to. De acordo com o novo tex-
to em discussão, nesses casos, 

a pena será aumentada de um 
terço a dois terços. Se o crime 
for cometido em local público 
ou transporte público ou se o 
ato ocorrer durante a noite, em 
lugar ermo, com emprego de 
arma ou qualquer meio que di-
ficulte a defesa da vítima, a pena 
também será aumentada em um 
terço.

Divulgação de 
cena de estupro
A divulgação de cena de 

estupro ou de imagens de sexo, 
sem que haja consentimento da 
pessoa atingida, também pas-
sa a ser tipificada. Será punida 
com pena de um a cinco anos 
de prisão a pessoa que divulgar, 
publicar, oferecer, trocar ou 
vender fotografia ou vídeo que 
contenha cena de estupro ou 

estupro de vulnerável. Segundo 
a proposta, também estarão su-
jeitos à mesma sanção, aqueles 
que divulgarem cena de sexo ou 
nudez sem o consentimento da 
vítima e os que disseminarem 
mensagem que induza ou traga 
apologia ao estupro. Em situa-
ções em que o crime seja prati-
cado por pessoa que mantém ou 
tenha mantido relação íntima 
afetiva com a vítima, como na-
morado, namorada, marido ou 
esposa, a pena é agravada em 
dois terços.

O texto, contudo, descon-
sidera a ocorrência de crime 
quando a situação seja divulga-
da em publicação jornalística, 
científica, cultural ou acadêmi-
ca preservando a identidade da 
vítima, que deve, no entanto, ter 
mais de 18 anos e autorizar pre-
viamente a veiculação.

O substitutivo aprovado 
também prevê que as penas fi-
xadas para o crime de estupro 
de vulnerável sejam aplicadas 
independentemente do consen-
timento da vítima para o ato 
sexual ou do fato de ela já ter 
mantido relações sexuais ante-
riormente.

A proposta cria ainda os 
tipos penais de “induzimento 
ou instigação a crime contra a 
dignidade sexual” e “incitação 
ou apologia de crime contra a 
dignidade sexual”, ambos com 
pena de um a três anos de de-
tenção. Admite, também, hi-
pótese de aumento de pena 
nos crimes contra a dignidade 
sexual se a vítima engravidar 
(metade a dois terços); contrair 
doença sexualmente transmis-
sível, for idosa ou pessoa com 
deficiência (um a dois terços).

Um homem, de 30 anos, foi 
assaltado na Avenida Nelson 
Carraro, no bairro Santo Antão, 
na madrugada de quinta-feira 
(21). O fato aconteceu por volta 
da 1h. A vítima estava indo a pé 
para casa quando foi abordada 

Pedestre assaltado no Santo Antão
por dois indivíduos que chega-
ram em um veículo vermelho. 
Um deles estava armado. A du-
pla anunciou o assalto e roubou 
a mochila do homem, que conti-
nha dinheiro, documentos e apa-
relho celular.

O corpo de um homem foi 
encontrado em um motel no 
km 225, da BR-470, em Gari-
baldi, na tarde de quarta-feira 
(20). O cadáver estava em uma 
escada próximo a um dos quar-
tos. O Serviço de Atendimento 

Homem encontrado morto em 
motel em Garibaldi

Móvel de Urgência (Samu) es-
teve no local e atestou o óbito. 
De acordo com a Brigada Mili-
tar, ele teria entrado no motel 
na terça-feira (19). A polícia 
trabalha com a suspeita de sui-
cídio.
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CINEMA
Validade da programação: 22/06/2018 a 27/06/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sabado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

fonte: climatempo.com.br

TEMPO LOCAL
Hoje
22/06

Sáb
23/06

Dom
24/06

Seg
25/06

Chuva
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

Chuva
índ. UV:  Moderado

Chuva
índ. UV: Moderado

↑ 20°C
↓   8°C

↑ 23°C
↓ 11°C

↑ 17°C
↓   7°C

↑ 13°C
↓   6°C

L’américa Shopping

Gnomeu e 
Julieta - O 
Mistério do 
Jardim
13:45h - Dublado 2D
16:10h - Dublado 2D

Gnomeu e Julieta chegam em 
Londres, na Inglaterra, onde são 
encarregados como os novos res-
ponsáveis pela manutenção do 
jardim. A nova tarefa cria alguns 
atritos entre o casal, o que faz 
com que Gnomeu tente impres-
sioná-la com uma flor que re-
mete ao início deles. O plano dá 
errado e, ao retornar para casa, 
Gnomeu e Julieta descobrem 
que todos os seus amigos gno-
mos desapareceram. Logo eles 
encontram Sherlock Gnomes, 
que está investigando o sumiço 
deles ao lado de seu fiel compa-
nheiro Watson.

Deadpool 2
18:30h - Dublado 2D

Quando o super soldado Cable 
(Josh Brolin) chega em uma mis-
são para assassinar o jovem mu-
tante Russel (Julian Dennison), 
o mercenário Deadpool (Ryan 
Reynolds) precisa aprender o 
que é ser herói de verdade para 
salvá-lo. Para isso, ele recruta 
seu velho amigo Colossus e for-
ma o novo grupo X-Force, sem-
pre com o apoio do fiel escudeiro 
Dopinder (Karan Soni).

Vingadores:
Guerra Infinita
21:00 - Dublado 2D

Thanos (Josh Brolin) enfim che-
ga à Terra, disposto a reunir as 
Joias do Infinito. Para enfren-
tá-lo, os Vingadores precisam 
unir forças com os Guardiões 
da Galáxia, ao mesmo tempo em 
que lidam com desavenças entre 
alguns de seus integrantes.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
13:45h - Dublado 3D
16:10h - Dublado 3D
18:30h - Dublado 3D
21:00h - Dublado 3D

Três anos após o fechamento do 
Jurassic Park, um vulcão pres-
tes a entrar em erupção põe em 

risco a vida na ilha Nublar. No 
local não há mais qualquer pre-
sença humana, com os dinossau-
ros vivendo livremente. Diante 
da situação, é preciso tomar 
uma decisão: deve-se retornar 
à ilha para salvar os animais ou 
abandoná-los para uma nova ex-
tinção? Decidida a resgatá-los, 
Claire (Bryce Dallas Howard) 
convoca Owen (Chris Pratt) a 
retornar à ilha com ela.

Shopping Bento

Vingadores:
Guerra Infinita
20:30h - Dublado 2D

A Abelhinha
Maya: O Filme
14:00h – Dublado 2D

Maya é uma abelhinha muito 
querida, ela e seu melhor amigo, 
Willy, estão a procura de diver-
são. Um dia, acidentalmente, ela 
surpreende de maneira negativa 
a Imperatriz de Buzztropolis e, 
como consequência, é forçada a 
participar dos Jogos de Mel para 
conseguir salvar sua colmeia. Na 
competição, a abelhinha irá co-
nhecer novos amigos, além de 
adversários extremamente ha-
bilidosos, enfrentando situações 
inéditas e desafiadoras.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
13:45h - Legendado 3D 
16:10h - Dublado 3D 
18:30h - Legendado 3D
21:00h - Dublado 3D

Não Se Aceitam 
Devoluções
16:00h - Nacional 2D
18:30h - Nacional 2D

Juca Valente (Leandro Hassum) 
é dono de um quiosque no lito-
ral de São Paulo e só quer saber 
de diversão. Eterno namorador, 
ele detesta grandes responsabi-
lidades e não pensa em ter nada 
sério com ninguém. Mas sua 
vida toma um rumo totalmente 
diferente quando uma ex-namo-
rada americana larga um bebê 
com ele e desaparece. Juca então 
parte para os Estados Unidos na 
intenção de devolver a criança, 
sem imaginar que começaria a 
gostar da ideia de ser pai.


